

DIEU A-T-IL OPÉRÉ DES MIRACLES ?

HUGO McCORD



Selon la Bible, Dieu a fait des miracles à certains moments de l'histoire de l'humanité. Nous nous limiterons ici aux miracles du christianisme. Sur cette question, David Hume décida qu'il devait mettre dans la balance ses propres expériences et la fiabilité des témoignages en faveur des miracles.

LES TEMOIGNAGES PEUVENT-ILS SE TROMPER ?

Peut-il y avoir erreur ou tromperie dans les témoignages ? Est-il plus facile de croire aux miracles que de rejeter le témoignage en leur faveur ? Dans certains cas, "une tromperie constituerait un miracle plus grand que le fait qu'elle essaie d'établir", selon Edwin A. Burtt.

Le scepticisme et la crédulité sont tous deux également illogiques. Une base de vraisemblance acceptable exige plusieurs témoins indépendants, objectifs, sérieux et honnêtes.

LA RESURRECTION DE JESUS

Si le corps blessé à mort de Jésus ressuscita effectivement, alors l'espoir de notre résurrection est réel et nous croyons plus facilement aux autres miracles bibliques. Si le corps de Jésus ne fut pas ressuscité, notre espérance est vaine et aucun autre miracle ne mérite notre considération. C'est dire que le christianisme repose sur la validité d'un seul miracle.

Quels sont les témoignages en faveur de cette résurrection ? Plus de 500 personnes dirent qu'elles avaient vu de leurs yeux le Christ ressuscité (1 Co 15.6). Les récits de l'Évangile,

sans être contradictoires, sont si différents que leur indépendance l'un de l'autre est ainsi établie. Des hommes sérieux, sensés, refusaient de croire en la résurrection future de Jésus. Lorsqu'ils entendirent la nouvelle pour la première fois, ils n'y crurent pas. Certains, même après avoir vu et touché le Christ ressuscité, se virent critiquer par Jésus pour "leur incrédulité et la dureté de leur cœur, parce qu'ils n'avaient pas cru ceux qui l'avaient vu ressuscité" (Mc 16.14). Ces hommes avaient les mêmes préjugés que David Hume contre la résurrection ; il fallut les persuader. Plus tard, se rendant compte que leur bien-être éternel dépendait de la résurrection, ils choisirent de donner leur vie plutôt que de refuser de témoigner qu'ils avaient mangé avec le Christ après sa mise au tombeau.

Ceci est la preuve d'une grande honnêteté. Ces hommes examinèrent les évidences avec la rigueur d'un empiriste moderne : ils inspectèrent l'intérieur du tombeau, avec les bandelettes et le linge. Ils interrogèrent des témoins. Ils touchèrent de leurs mains la Parole de la vie !

LES FAUX MIRACLES NE FONT PAS LE POIDS

Les miracles des fausses religions ne peuvent se comparer au suprême miracle du christianisme. Les évidences pour ce miracle dépassent celles de tout miracle dans l'islam ou dans le bouddhisme. Quand on considère les preuves établies, formelles, légales, on comprend que la résurrection de notre Seigneur est le miracle le mieux attesté de l'histoire.

Tous les articles du numéro "Le Dieu Vivant et Véritable" ont été sélectionnés à partir d'ouvrages et de discours publiés sur cinquante années de ministère par le Dr. Hugo McCord, l'un des meilleurs spécialistes de ces questions dans les Églises du Christ.